



## La desaparición de Miriam Iranís y “el bufón nacional de las mañaneras”

**Miriam Idalia Herrera Méndez** lanza, por esta vía, una pregunta al gobernador de Veracruz, **Cuitláhuac García**: ¿a poco por ser pobres no tenemos derecho de que busquen a nuestros desaparecidos? Ella es madre de **Miriam Iranís Vázquez**, una mujer policía de 20 años de edad y sólo 18 meses de servicio en la Fuerza Civil de Veracruz.

La joven desapareció en San José Cardel, municipio de La Antigua, región central del estado, el pasado 30 de mayo.

A su madre le contaron que el día de su desaparición **Miriam** acompañaba a **Miguel Martínez Reyes**, su comandante en la Fuerza Civil, quien iba a dejar una camioneta a un taller mecánico. Él tampoco aparece. Ambos le dieron un *aventón* a una tercera persona que dejaron en un cajero ubicado en una gasolinera de la localidad. Él sí regresó, pero de **Miriam** y su comandante no se volvió a saber nada.

La ausencia de resultados en las investigaciones llevó a los familiares a realizar dos manifestaciones en Jalapa para pedir el apoyo del gobernador que, al día de hoy, ni siquiera le ha hecho una llamada telefónica. La última manifestación fue el 30 de junio pasado. Ese día, los padres de **Miriam** pidieron reunirse con el secretario de Seguridad Pública, capitán de navío **Cuauhtémoc Zúñiga Bonilla**.

Los mandaron con el director jurídico de la secretaría, **Alexis Cázares Herrera**. Firmaron un acuerdo de 8 puntos, cuya parte medular dice: “Las autoridades se comprometen a poner a disposición de los familiares dos unidades de la fuerza civil para realizar acciones de búsqueda y acompañamiento”.

Pero la madre no aceptó que les manden las unidades para “acompañar” la búsqueda. Lo que quiere son resultados, saber dónde está su hija. Veracruz ocupa el 5º lugar en desapariciones con 625 casos, según el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y no Localizadas de la Secretaría de Gobernación de 2022. La lista la encabeza la CDMX, con mil 397 casos. Le siguen el Estado de México, con 996; Morelos, con 760, y Nuevo León, con 671. Pero México, según **AMLO**, es un “país seguro”.

\* El Frente Amplio por México logró hacer pasar a segundo término a las *corcholatas* de Morena, por lo menos en los últimos doce días. En ese lapso comenzó a diluirse la idea de que el candidato de la transformación va a tener un paseo en las elecciones presidenciales de 2024.

A **AMLO** se le ve nervioso. No para hablar de **Xóchitl** para tratar de detener su ascenso. Dice que la hidalguense, de nombre y origen indígena, es la candidata ¡de los *fifís*!

“¡Ya nos colamos!”, celebró **Jesús Zambrano**, jefe nacional del PRD, al recibir en la sede de su partido a la sorprendente **Xóchitl Gálvez**, el *black horse* (caballo negro) de la contienda por la candidatura presidencial del bloque opositor.

Auguró: “Ya le dimos un vuelco a la situación nacional. El 2024 no será una cuestión de trámite”.

**Xóchitl** fue recibida la tarde de ayer en el octavo piso del edificio sede del PRD entre gritos de “¡Presidencial! ¡Presidencial!”.

La porra resultaba extraña en un partido que tiene dos “gallos” para la candidatura presidencial del Frente: **Silvano Aureoles** y **Miguel Mancera**. A **Xóchitl** la acompañaba un “jefe de firmas” de lujo. Hablamos del exgobernador panista de Baja California **Ernesto Ruffo Appel**, el primero que rompió el monopolio que el PRI tenía en los gobiernos estatales durante casi todo el siglo 20. El permanente desenfado de **Xóchitl** la llevó a llamar “cabrón” a **AMLO** sin mencionarlo. El calificativo lo utilizó para completar las críticas que **Chucho Zambrano** le hacía al Presidente de la República.

Más tarde acudió a la sede del sol azteca **Santiago Creel**, acompañado de su esposa **Paulina Velasco** y media docena de diputados. El exsecretario de Gobernación no se quedó atrás en las críticas a **AMLO**. Lo llamó el bufón nacional de las mañaneras. Vaticinó: “Esta coalición le va a romper el espinazo a este gobierno que no nos merecemos”.

Otros que ayer se registraron ante el Comité Organizador del proceso para elegir al candidato del Frente Amplio fueron **Gabriel Quadri** y **Jorge Luis Preciado**, PAN.

**Enrique de la Madrid**, PRI, y **Silvano Aureoles**, PRD, se registrarán mañana. La priista **Beatriz Paredes** lo hará el jueves a la una. **Miguel Mancera** nos dice que “probablemente” lo haga el viernes. Los que no han dado color son **Ildefonso Guajardo** y **José Ángel Gurriá**.

\* Muy duras las palabras del decano diputado federal del PRI **Augusto Gómez Villanueva** al referirse a los “desertores” que renunciaron al PRI para fundar al grupo Convergencia por México, que encabeza **Miguel Ángel Osorio**.

“La profilaxis del PRI aún no termina. La limpieza es equivalente a darle salida al agua sucia y descubrir el criadero de alimañas que solas buscan el alimento de su propia descomposición. Los enterradores del PRI han sido las criaturas que hoy encontraron oxígeno en otros partidos”, señaló en un texto que tituló *Tiempos de zopilotes*.